

EL PACIFICO

Semidiario político independiente. — Fundado en 1895

EDITOR, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: EMILIO ALPIZAR A.

EL DIPUTADO AMADOR EN EL PETATE

El Presidente de la República concuerda en opiniones, respecto a la Municipalidad de Puntarenas, con el Diputado Grillo.

Promesa de los Directores de la política gobiernista de esta Provincia

La Gaceta de antier publica el Veto que el señor Presidente de la República se dignó poner al Decreto Legislativo, por el cual este Alto Cuerpo, a iniciativa del Diputado Amador, permuta la legua de propiedad de esta Municipalidad, que ocupa el vecindario de Sarmiento y Guacimal, por 1,737 hectáreas en los baldíos, con el objeto de negociarlas para hacerse de dinero.

Para conocimiento de nuestros provincianos, reproducimos a continuación este importante documento, manifestando a los ocupantes de la Legua, en nombre de los Directores de la política fusionista de esta Provincia, cuyo vocero es esta hoja, que tan luego logren llegar a la meta de sus patrióticas aspiraciones, el primer paso de la Municipalidad fusionista, será donarles a título gratuito, las parcelas que tengan cultivadas.

He aquí el Veto:

“CONGRESO CONSTITUCIONAL:

Por Decreto número 78 del día 20 de este mes, ese Alto Cuerpo permuta a la Municipalidad de Puntarenas la extensión de 1,737 hectáreas de terreno en los baldíos de la República por una finca que dicha Corporación posee en aquella provincia.

No dice el Decreto referido la extensión del terreno que el Estado recibe en cambio, pero entiendo que es inferior al número de hectáreas que se conceden a la Municipalidad de Puntarenas.

La operación se reduce a donar a aquella Municipalidad 1,737 hectáreas o un derecho a ellas, con el objeto de venderlas, y proporcionarse así los fondos necesarios para saldar sus cuentas.

En el Mensaje que presenté al Congreso Constitucional el día 1º de mayo de este año, expuse claramente mis ideas sobre la enajenación de tierras nacionales y municipales, y no puedo estar de acuerdo ahora con una medida que pugna abiertamente con los principios sentados en aquel documento.

Todo el país está unánime en condenar la inmoral especulación en terrenos nacionales adquiridos por bajo

precio. En lugar de poner fin a este abuso, ese decreto ofrece una nueva ocasión de cometerlo.

La verdadera mente de las adjudicaciones de tierras baldías a los Municipios en épocas anteriores debe haber sido la de que existiera la posibilidad de que el sobrante de sus poblaciones pudiera establecerse en nuevos terrenos. Si la finca que la Municipalidad de Puntarenas quiere cambiar por un nuevo lote de baldíos se ha ido poblando, si en ella se han radicado pequeños cultivadores, ella ha servido excelentemente a su verdadero objeto. La Municipalidad deberá proceder a reglamentar el modo cómo adquieran los ocupantes de buena fe sus lotes en propiedad, o en arriendo por varios años.

Las tierras baldías son la reserva para nuestros hijos y para nuestros nietos. Su extensión en los lugares cercanos ya es tan reducida, que no debemos deshacernos de ellas sin una madura reflexión.

Conviene, por el contrario, redimir las que han pasado a propiedad particular sin llenar su verdadero objeto, el de proporcionar hogar y sustento a nuestra creciente población. Y antes de obstaculizar esa patriótica tarea con nuevos gravámenes sobre los baldíos de que aún dispone la República, parece lo más sensato esperar la ocasión propicia en que todas las posibilidades estén con la liberación que se anhela.

En atención a todo lo anterior, paso por la pena de poner mi veto a ese Decreto. Las rentas municipales de Puntarenas son relativamente grandes, y la ciudad dispone de valiosos bienes. Y si el Gobierno se ve en el extremo de imponerse grandes sacrificios a fin de hacer frente a sus gastos, mantener la Administración Pública y cumplir con las obligaciones del Estado, natural parece que las Municipalidades deben empeñarse en hacer lo propio.

Congreso Constitucional.

ALFREDO GONZALEZ

San José, 28 de agosto de 1915.”

El Ejecutivo contra el Pachismo

Hace pocos días que el pachismo de este puertocelibró, como acostumbra, el triunfo imaginario obtenido por su jefe en el Congreso.

20.000 hojas sueltas fueron repartidas en Miramar, Esparta, Chomes, Sarmiento y Guacimal por los secuaces a sueldo, por empleados municipales y por ciertas personas honradas que viven engañadas aún por ese tren de empleados, tren que ya no pita, como lo diría Coto Fernández.

“La Información”, “El Correo” de Poveda, “El Puntarenense” de Ulpiano y “El Espartano” de X X, publicaron sendos artículos con el retrato del seductor, haciendo ver que con ese triunfo se salvaría el crédito municipal y se podía emprender en nuevas obras.

El diputado don Manuel Grillo, que ha sido víctima de los ataques de esa que podríamos llamar jauría pagada, con esa ecuanimidad propia del que sabe lo que vale y despreciando los insultos aún de aquellos que le deben favores, aportó gran caudal de datos que le valieron muchos aplausos en la Cámara y con los cuales hundió en el mayor desprestigio al que valiéndose de su puesto de Presidente Municipal, ha dispuesto a su antojo de las rentas comunales.

Para el señor Presidente de la República, joven de un criterio claro y de un patriotismo bien entendido, no pasaron desapercibidos los argumentos del digno Representante de esta localidad, quien probó por A+B, que la Municipalidad portañá debería tener a estas horas en caja \$200.000 próximamente y no la enorme deuda que la llevará a la más espantosa bancarrota.

El gesto patriota del mandatario ha venido a salvar, en parte, los intereses del cantón. “El Pacífico” se complace en felicitarlo por ello publicando en sus columnas de honor tan importante documento.

Parece mentira

LOS TRABAJOS DEL MEDICO DE HIGIENE

La Municipalidad de Puntarenas no celebró sesión el sábado en la noche, por falta de quórum.

Al salón se presentaron solamente dos regidores; los señores Molina y París D.; dos de los otros ediles, en aquellos momentos, paseaban sus personillas de la Eureka a la puerta del Palacio y aunque hubo alguien que los llamara, ellos, los “abnegados” representantes del pueblo, no quisieron poner oídos a nada.

En esa sesión, el reputado galeno Dr. Zumbado, Director General de Higiene iba, más por cumplimiento que por obligación, a presentar al Ayuntamiento un informe sobre el estado de la salubridad pública y a aconsejar algunas medidas higiénicas de suma importancia para la localidad. Los municipales de “afuera”, es decir, los que no quisieron concurrir a la sesión de aquella noche, sabían de lo que se iba a tratar y sin embargo, con una indiferencia criminal, negaron su presencia a fin de que no se verificara la sesión.

He aquí una conducta en extremo reprochable, tanto más, cuanto que el asunto de higiene en Puntarenas, es problema de trascendencia enorme, que no debe mirarse con menosprecio, pues no se puede jugar con la salud de un pueblo entero.

Pero ese desaire, en manera alguna desalienta al competente Director General de Higiene. Cumpliendo con el sagrado deber de vigilar por la salubridad pública, combatiendo la disentería, se le miró antes y se le mira después, empeñoso, infatigable por implantar medidas que contribuyan al saneamiento de nuestro querido puerto.

El Dr. Zumbado tomó con ahínco el desempeño de sus funciones en cuanto llegó a Puntarenas. En primer término se preocupó de contener, y contuvo el avance de la disentería. Desde su arribo no se han

presentado nuevos casos y se ha registrado apenas una defunción, solamente una, cuando anteriormente teníamos una por cada día transcurrido.

Detenido el mal, dedicóse entonces a dictar medidas tendientes a impedir la propagación de la peste, medidas todas muy enérgicas y que ha hecho cumplir sin hacer distinciones de clases sociales.

Ahora quiere el Dr. Zumbado cambiar el sistema de excusados. Para el efecto, personalmente se ha hecho construir un aparato de lata que exhibe en su oficina y cuyo costo es ínfimo, 25 céntimos, para que esté al alcance de la gente pobre de Puntarenas. El actual sistema de retretes, dice el competente higienista, es la causa principal de muchas enfermedades; sustituirlo por un sistema moderno e higiénico, es labor en la que no descansará un solo instante.

De lo apuntado a grandes rasgos iba el Doctor a informar a aquellos señores ediles, que no quisieron conocer de las dolencias que aflige al pueblo de Puntarenas.

Parece mentira.....

Tureca Victor

Así como los yankees llaman a su aparato fonógrafo Victor, podríamos llamar nosotros Tureca Victor a las representaciones que en un salón-teatro dan los que buscan el bienestar de su alma...troste.

Con papel de programas mascotas que paga un empleado que está muy cerca de la caja municipal y en la imprenta semi-municipal se hicieron unas invitaciones convidando para un acto de povedismo, con ribetes de cabezismo, lados de loquismo, extremos de guardismo y sobre todo pachismo.

A la trampa puesta en acción el domingo en la tarde solo los tres...de la Gran Vía, entraron. El queso de don Ulpiano estaba muy descompuesto para atrapar ratones.Y YO EL MAS FEO.

Mi defensa

En vista de un comunicado que dice “Alerta miramarenses”, publicado en “La Información” número 2327 de 18 del presente agosto, firmado por el señor L. J. R., debo manifestar lo siguiente:

Que la firma no corresponde a la persona que escribe, lo cual es costumbre en la persona que me ataca y que reside en la Mina. Generalmente se esconde detrás de firma ajena para herir a las personas honradas.

El sujeto en cuestión me califica de retrógrado y esto es una falsedad, porque siempre he cooperado en el radio de mis facultades, al progreso y engrandecimiento de esta localidad y haciendo desinteresadamente el bien que he podido a mis semejantes.

Si estoy de candidato para Regidor de la primera Municipalidad del cantón, no es por intrigas de mi parte: iniciado por mis amigos, me ha sido imposible despreciarlos, preocupándome muy poco la censura de los majaderos.

Dice el firmante “Vergüenza para un Presidente de la Junta de Educación & C.”. Tampoco me preocupa, porque este pueblo sabe quién me incuipa. Me daría vergüenza otras cosas, como haber estado en la cárcel como el firmante, por un delito feo, de todos conocido aquí, y como lo puede atestiguar el Lic. Rodríguez en Puntarenas.

Y basta con esto para que conozca el público la calidad de mi adversario, a quien le suplico no tenga miedo de poner con todas sus letras el nombre que lleva como lo hago yo. Miramar, 25 de Agosto de 1915.

JUAN ARROYO

EL VETO

Aguardábamos comentarios en la edición del Correo de la Costa de ayer sobre este importante documento, ya que tanta chirraca quemó cuando se esperaba el resultado del famoso decreto.

Al callar, llaman Sancho, amigo Poveda.

Tres bonitas casas en Pueblo Nuevo

Recien construidas con todo confort. A diez varas de la playa, y cien del Estero, gran solar. A propósito para veraneo de las familias del interior. Vendo muy baratas o cambio por casa o solar en San José.---E. GARCIA

SALON MENOSCOTA

Domingo 5 de Setiembre

¡GRANDIOSO ACONTECIMIENTO!

DE LA

COMPANIA DE ACROBATAS Y CANTO

Empresa: La Guardia, Ulpiana y Celestina

Primera parte

DOÑA JUANA LA LOCA

Segunda parte

LAS RATAS DE LA GRAN VIA

REPARTO

Soy el Rata primero . . . PACHO
Y yo el segundo . . . LA GUARDIA
Y yo el más feo . . . ULPIANO

ARGUMENTO

Nuestra fe de bautismo . . . PACHO
La tiene el cura . . . LA GUARDIA
De . . de no me acuerdo . . ULPIANA
De no me acuerdo . . . CORO

Siempre que nos persigue... la policía . .
la Guardia

A muchos parece que nuestra carrera
Ulpiana
Sin ser licenciado la sigue cualquiera... PACHO
El caso es preciso . . . y el ser licenciado
Sin ir a presidio. . . Sin ir a presidio
la Guardia

Terribles Dolores

La Srta. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacía nueve meses que venía padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desarreglo de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, de cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el período, fortifica el organismo, y deja a la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!

ZACARIAS RODRIGUEZ Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RIOY EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & C^o en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS- C. R.

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonas, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE PUNTARENAS

Ferreteria DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinces, etc.

ANTONIO MARTINEZ GARCIA

Agente - Comisionista - San Jose

Apartado 699

Se hace cargo de toda comisión que le confíen.—Compra y venta de casas, fincas, negocios y remite todos los datos de compra y venta de todo artículo que le confíen.—PRONTITUD Y HONRADEZ EN LOS PEDIDOS.

FARMACIA LA VICTORIA

de Alejandro Garrido Tucui

SITUADA FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA

Surtido renovado constantemente. Drogas puras.—Especial atención al despacho de recetas. Se acaba de recibir la famosa *Pasta Pectoral* del Dr. Andreu, la medicina más eficaz para curar todos las afecciones de las vías respiratorias, tales como asma; catarros, bronquitis, etc. etc. Facilita de manera prodigiosa a expectoración.

Compra de cueros y pieles

A 62.00 Y 70.00 COLONES

Entenderse con N. BENJAMIN. — Puntarenas

CERVEZA HIGH GRADE

(AMERICANA)

PURA = DELICIOSA = NUTRITIVA

Agente LUIS CASALVOLONE.—Puntarenas

PARA VESTIRSE MAL

EN LA SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUNA Y Ca.

Su numerosa clientela acredita la imperfección de sus trabajos

Tip. de EL PACIFICO

Fbro. 25

Lado Sur del Parque Victoria

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans
Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arros
Cemento americano, alemán, sueco
Canfin
Gasolina

Harina
Pez Rubia
Soda Cáustica
Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R.

Harina marca AGUILA DE ORO

W. Stienvorth y Hno.

RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

CASA PRINCIPAL Y DE GRAN ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUARES, DECORACIONES Y MUEBLES. Telas de lana, seda y algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañoletas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y abrigos para niños. Vestidos y Paletots para señoritas. Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas.

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport

Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camisas, guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José, C. casilla R. 882

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE AGOSTO DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 3	1 a m	9 a m	Miércoles 4	3 a m	9 a m
Viernes 6	4 a m	11 a m	Sábado 7	6 a m	12 m
Martes 10	7 a m	2 p m	Miércoles 11	9 a m	3 p m
Jueves 12	11 p m	6 a m del 13	Viernes 13	12 p m	6 a m del 14
Martes 17	1 a m	9 a m	Miércoles 18	3 a m	9 a m
Viernes 20	4 a m	11 a m	Sábado 21	6 a m	12 m
Martes 24	8 a m	3 p m	Miércoles 25	10 a m	4 p m
Jueves 26	11 p m	6 a m del 27	Viernes 27	12 p m	6 a m del 28
Martes 31	1 a m	8 a m			

* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Miércoles 4	4.30 a m	9 a m
" 11	10.30 a m	3 p m
" 18	4.30 a m	9 a m
" 25	11.30 a m	4 p m

PUERTO JESUS

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Sábado 7	7 a m	12 m
" 14	1 a m	6 a m
" 21	7 a m	12 m
" 28	1 a m	6 a m

MANZANILLO - BALLENA

Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena
Martes 3	3 a m	9 a m
" 17	3 a m	9 a m

PUNTARENAS - TAMBOR

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Martes 10	4.30 a m	8 a m
Viernes 20	4.30 a m	8 a m
Martes 31	4.30 a m	a m

MANZANILLO

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Lunes 2	8 a m	11 a m
Miércoles 4	4.30 a m	10 a m
Sábado 7	7 a m	2 p m
Lunes 9	8 a m	11 a m
Miércoles 11	10.30 a m	4 p m
Sábado 14	1 a m	8 a m
Lunes 16	8 a m	11 a m
Miércoles 18	4.30 a m	10 a m
Sábado 21	7 a m	2 p m
Lunes 23	8 a m	11 a m
Miércoles 25	11.30 a m	5 p m
Sábado 28	1 a m	8 a m
Lunes 30	8 a m	11 a m

CHOMES

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Domingo 1	7 a m	8 a m
Martes 3	8 a m	9 a m
Jueves 5	8 a m	10 a m
Domingo 8	9 a m	11 a m
Martes 10	10 a m	12 m
Jueves 12	11 a m	1 p m
Domingo 15	7 a m	8 a m
Martes 17	8 a m	9 a m
Jueves 19	8 a m	10 a m
Domingo 22	8 a m	10 a m
Martes 24	9 a m	11 a m
Jueves 26	11 a m	1 p m
Domingo 29	7 a m	8 a m
Martes 31	8 a m	9 a m

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso 50 ojo de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolineras adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10 00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolineras. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	€ 3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" " " " Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" " " " al mismo puerto, en segunda	1-00
" " " " Chomes o viceversa	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera	3-00
" " " " al mismo puerto, en segunda	2-00
" " " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" " " " los mismos puertos, en segunda	1-00

Niños menores de diez años, mitad de precio.

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0-50
" " " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " " Chomes	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0-50
" " " " vacío	0-25
" " " " montura	0-25
" " " " cuero de res	0-25
" " " " pies cúbico de carga	0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Importante reportaje Don Carlos Barahona no quiere candidaturas

La noticia de que algunos jefes gobiernistas de la ciudad de Puntarenas se habían reunido en la casa de don Uladislao Guevara, hermano político de don Carlos Barahona y habían acordado lanzar la candidatura a diputado de este último caballero produjo natural sensación. Porque se entendía que esta candidatura produciría hondas divisiones en el gobierno porteño que hasta ahora parecía estar compacto con el señor Figueroa, y se aceptaba que el señor Barahona arrastraría la mayoría de sus copartidarios, lo que podía ser perfectamente factible, no sólo porque, por sus antecedentes de familia goza de gran prestigio político sino también porque su posición independiente y su carácter afable le tienen conquistadas muchas simpatías políticas y personales.

Ha habido, pues, expectativa en cuanto a la política de Puntarenas. Pero vamos a desvanecer las alegrías de unos y los pesares de otros, refiriéndonos a los interesados.

El señor Barahona, quien desde hace varios meses se encuentra en Cartago con su familia por motivo de salud, vino ayer a la capital. Con él cruzamos algunas frases.

Nos dijo que él no había concedido importancia al movimiento del cual había resultado su candidatura. Buenos deseos de sus amigos y nada más. Pero ni había tenido noticia oficial de tales nuevas que habla sabido por la prensa, ni acepta de ninguna manera la candidatura a diputado que se le quiere proponer.

Y no la acepta, precisamente porque no quiere provocar disidencia dentro de su partido.

"Yo abrigo la firme convicción, —continuó diciéndonos— de que el Partido Republicano de Puntarenas seguirá compacto. Y no seré yo quien intente dividirlo."

Esa es la actitud resuelta en que se encuentra el señor Barahona.

De La Prensa Libre del sábado 28

A los Agricultores

Avisamos que la Junta de Crédito Agrícola nombrada por el Banco Internacional de Costa Rica para el Cantón Central de esta Provincia, y que formamos los suscritos, se instaló el 19 del presente.

A todos los agricultores que necesiten auxilio pecuniario de esta Institución, suplicamos enterarse de la ley de 30 de diciembre de 1914, dirigirse para cualquiera proposición ó informe a la oficina del Señor Saravia.

Puntarenas Jul 22 1915.
S. SARAVIA. FÉLIX RIVERA P.,
Presidente Tesorero
AGUSTIN GUIDO, secretario

LA EMPRESA

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Cosas raras

Lo que es la política! Calársele a don Juan que Figueroa y Guido, a quienes calificaba en un corrillo de intrigantes, fueran los causantes de la negativa por la autoridad de policía del permiso solicitado por de la Guardia para una reunión política!

No don Juan, estos señores no han intrigado nunca, ni cuando lo llevaron a Ud por recomendación de ellos a la Agencia Fiscal.

Irritado don Juan por tal negativa, se manifestaba dispuesto a lanzarse de lleno en la campaña contra Figueroa. No don Juan, Ud no hará eso, por muchos motivos; uno de tantos porque es Gonzalista y después por lo malo del tiempo.

Pero ¡Dios eterno! qué le habrá dado a don Juan de Marzo a la fecha que lo tiene tan cambiado y con la sindéresis tan extraviada. Ah Pachín! tú tienes la culpa, ríete de tu víctima.

PET O I

NOTA POLITICA

Persona que está bien enterada de los acontecimientos políticos de la provincia de Guanacaste, nos ha dicho que la candidatura para Diputados por el Partido Republicano son los señores Licenciado don Antonio Alvarez Hurtado y don Francisco Mayorga Rivas, propietarios; don Clímaco Pérez y don Alberto Flores, suplentes.

NOTAS A GRANEL

Estudiantina

Los señores artistas don José Ortiz, don Bernardo Ortega, don Moisés Montero, don Constantino Comas y don Abel Valenciano, están organizando una bonita estudiantina agrigada a la Sociedad de Artesanos, que llevará el siguiente título "Brisas Marinas."

Deseamos éxito a los entusiastas artistas y felicitamos a la progresista Sociedad de Artesanos por los beneficios que de ella cosechará.

Baile

Los principales miembros de la Sociedad de Artesanos tienen en proyecto dar en los salones de su Centro un baile de carácter familiar, el día 14 de Setiembre por la noche.

Dr. Zumbado

En breve dará una conferencia en la sala del Centro de Artesanos, el reputado galeno que encabeza esta nota.

Progresos del Sport

Miembros de nuestra única sociedad de este género, ensayan con perseverancia en la plaza Cañas, con el fin de jugar un match el día 15 de Setiembre dedicado al señor Gobernador de la Provincia. Estos mismos señores se organizan para ir a San José, donde jugarán una partida dedicada al señor Presidente de la República; dichos jugadores hacen serios preparativos; trataremos de tomar informes para tener al tanto a nuestros estimables lectores.

De fiapa

Los propagandistas municipales han activado sus trabajos, con motivo de la llegada del estimado doctor.

Hasta las vistas.

CORRESPONSAL VIAJERO

Los negocios de la milla

Para los asuntos de la milla, no hay abogado especial, como han dado en proclamar personas interesadas en acaparar todos los negocios.

Cualquiera de los señores abogados del puerto, pueden tomar a su cargo la tramitación de tales asuntos.

Ya lo saben, pues, los interesados, para que no se dejen sorprender.

CRONICA SOCIAL

De San José regresó el joven don Max Rudin, en compañía de su señora esposa y niña.

—Enferma por algunos días estuvo la señorita Adelita Sandino. Celebramos su mejoría.

—Ayer celebró su onomástico la señorita Rosalpina Urbina, a quien por tal motivo tenemos el gusto de presentar nuestras felicitaciones.

—De Cartago regresó doña Aida Jiménez de Barahona, señora esposa de nuestro amigo don Juan Barahona.

—Estuvo entre nosotros Mr Yonnge, activo administrador de la mina Unión.

—A principios de setiembre contraerá matrimonio don Reinaldo Jiménez con la señorita Luisa López.

La Junta Electoral Provincial de Guanacaste está completamente desintegrada

N 226.—San José, 18 de agosto de 1915.—Vista la renuncia presentada por don Narciso Ruiz Alvarado de su cargo de miembro propietario de la Junta Electoral de la Provincia de Guanacaste, y estando debidamente comprobada la causa de enfermedad en que la funda: De conformidad con el artículo VII de la Ley Electoral, el Presidente de la República acuerda: Aceptarla. Publíquese.—González.—El Secretario de Estado en el despacho de Gobernación, J. R. Arias.

Con esa renuncia, con la muerte de don Federico Faerron Baltodano y con el cargo de Comandante de Plaza que actualmente desempeña don Rafael Rivera queda desintegrada la Junta Electoral Provincial de Guanacaste.

EN QUE PAIS VIVIMOS?

Personas serias, que nos merecen todo crédito nos dicen que en Chomes no permiten el embarque de carga por el muelle.

La disposición es peregrina

Sobre entendido está, que un muelle no es única y exclusivamente para pasajeros

¡alá que se derogue esa medida, que más bien tiende a obstaculizar el comercio de aquella población

Haciendo la digestión

Da gusto ver a la primera plana de cada uno de los tres periodiquitos que paternalmente subvenciona el nunca bien ponderado Remora Municipal D'Amador, cómo a modo de editorial viene con desfachatez singular, luciendo hermosos ejemplares de ensayos de gacetilleros bisoños. . . .

Es indudable que andamos mal, pero muy mal a estas alturas, para conseguir que personas sensatas, dotadas de alguna cultura, pongan sus actividades intelectuales al servicio de tan desprestigiada causa que defienden esas tres creaciones del "gracioso" diputado que ve acercarse con horror el momento en que la voluntad del pueblo que tanto tiempo y tan despiadadamente explotó, le dejará cesante.

Aun cuando por esos arenales de Dios, diz que dicen que como que es cierto que el hambre aguza el ingenio, la perspectiva de la silueta de esta señora ha hecho meditar a nuestro bondadoso y CARO amigo D'Amador que puede que los Alajuelenses tengan las mismas cualidades que tan hábilmente supo él explotar en nosotros, y con tiempo ha querido sentar plaza de paternal defensor de los intereses de aquella tierra en donde cree poder continuar sus admirables hazañas de extractor de los fondos municipales es.

Ya me parece ver a alguno de mis lectores que gina el ojo con maliciosa gracia. . .

Qué me dá que los Alajuelenses no tengan fondos. . . ?

El los conseguirá. . . Es tan buen Remora Municipal!

Yoloví



EXCELENTE PARA LOS NIÑOS

No hay nada que les sienta tan admirablemente á los niños como la *Emulsión de Scott*. Abastece los elementos más necesarios para su desarrollo, y por lo tanto debiera de dárseles cada vez que dan muestras de debilidad, enflaquecimiento, etc. La

EMULSION DE SCOTT

la recetan los más conocidos médicos; no hay medicamento que goce de tan unánime y autorizada aprobación. Absolutamente exenta de alcohol ó drogas nocivas.

PIDA SIEMPRE LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA.

SERAFIN SARAVIA

Agente exclusivo de la bien conocida y acreditada harina DAYTON y MACHETE, tiene el gusto de ofrecer a sus clientes este artículo al precio más bajo posible, y avisa por el presente que mantendrá siempre un depósito suficiente para llenar las necesidades de consumo.

También ofrece mercaderías en general de las que está recibiendo nuevos surtidos constantemente. Atiende, como de costumbre, las órdenes de sus clientes y está dispuesto a darles buenos precios.

Compra toda clase de productos para la exportación y paga buenos precios.—Puntarenas, Julio 31 de 1915.

Whisky John Haig

La más antigua Destilería en el mundo. — El más fino obtenible

Agente LUIS CASALVOLONE.—Puntarenas

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

Man Chong Sing y Co

TIENDA :::: ABARROTES :::: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAM en sacos y petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co.